

Chevreuse 2021 (opposition)

De tout cœur avec les inondés

La vallée de Chevreuse vient de subir un nouvel épisode d'inondation après une période de fortes précipitations. D'après les témoignages de nombreuses victimes, beaucoup de maisons, jardins, espaces publics divers ont été envahis par les eaux chargées de boue d'une ampleur sans précédent. Les dégâts sont matériels et pourront être réparés. Mais qu'en est-il du sentiment d'insécurité qui grandit légitimement ? Quelles conséquences financières pour les assurances, et par la même, pour toute la collectivité ?

Cette catastrophe n'est plus une situation exceptionnelle. C'est la 3^e inondation en l'espace seulement de 8 ans (2016, 2018 et maintenant 2024). Malheureusement, ce ne sera pas la dernière. La faute au dérèglement climatique. Mais est-ce uniquement pour cette raison ? Notre mode de vie et certaines décisions prises sur ces dernières années n'ont-ils pas eu comme conséquence d'amplifier le phénomène ?

Il est plus que temps de respecter la réglementation de prévention qui s'impose en matière d'urbanisme. La loi sur l'eau existe : les voies d'écoulement des eaux, les zones humides, les zones inondables, les zones de retenues en

cas de fortes précipitations... Ces moyens de prévention existent. Les nouvelles constructions ne doivent pas voir le jour si ces conditions sécuritaires ne sont pas assurées. À titre d'exemple, il est regrettable que le projet Atland de la place Simone Weil ait vu le jour dans la mesure où il se situe sur une ancienne zone humide qui avait la fonction de retenue d'eau. Sa suppression a nécessairement contribué à l'ampleur des dégâts dans Chevreuse.

Dans le même ordre d'idée, on ne peut que déplorer la bitumisation du parking de la Maison des associations qui, de par son étanchéité et son rehaussement, a contribué lui aussi à cette situation. Quant au bâti existant, il est nécessaire d'engager des études et des travaux éventuels pour limiter les risques.

La re-végétalisation des écoles, c'est bien mais ce n'est pas à la hauteur des enjeux. Nous appelons la municipalité à mettre en place avec les citoyens une table ronde pour discuter des solutions envisageables, et faire preuve de bon sens pour élaborer une véritable politique de la gestion du risque environnemental pour notre commune.

Nous apportons humblement notre soutien à toutes les personnes touchées par ce sinistre.

Les 5 élus de Chevreuse 2021